

Acta de la Reunión de la Comisión Delegada de la Real Federación Española de Hockey

On line

8 de mayo de 2025

Siendo las 19:00 horas del día 08/05/2025, se reúnen telemáticamente, las siguientes personas: como invitados D. Llorenç Arnau, D. Raúl Gómez, D. José Antonio Gil, Dña. Mónica García, Dña. Mercedes Romero y los miembros de la Comisión Delegada de la RFEH que se citan a continuación, con el siguiente Orden del Día:

ASISTENTES

- D. Diego Gavela
- D. Fco. Javier Sobrino
- D. Ignacio Monsalve
- D. Oriol Alcaraz
- D. Salva Font
- D. Ignacio Usoz
- D. Juan Ramón Hevia
- D. Antonio Jesús Aguilera
- D. Jesús Gracia
- Dña. María Tost
- D. Orlando Deniz
- D. Ion Kamio
- D. Ignacio Escudé

ORDEN DEL DIA

- Lectura y aprobación, si procede, del acta de la Comisión Delegada anterior.
- Revisión del calendario de competición 2025/2026
- Reuniones informativas con clubes
- Revisión de normativas.
- Formación arbitral para jugadores cadete-juveniles
- Criterios de organización de Fases Sector.
- Organización de Fases Finales sin solicitudes en primera instancia
- Desempates Goles Modificación Reglamento PPyCC
- Ruegos y preguntas



1. Aprobación acta anterior

Llorenç Arnau inicia la reunión pidiendo la aprobación del acta anterior. Queda aprobada el acta de la sesión anterior por unanimidad.

2. Revisión del calendario de competición

Raúl Gómez propuso discutir y votar sobre las opciones del calendario, centrándose en la opción 1, de la DHA, de realizar una jornada doble el 18-19 de octubre. Se apoyó esta opción, destacando su beneficio para la preparación de selecciones. Salva Font, en cambio, sugirió posponer el autonómico sub- 18 a diciembre para maximizar los fines de semana disponibles para la liga (propuesta de la Asociación de Clubes).

Ante la nueva propuesta de la Asociación de Clubes, Antonio Aguilera destacó la necesidad de un nuevo calendario que Raúl Gómez debe proporcionar para su análisis. Salva Font y Nani Escude enfatizaron la importancia de evitar jornadas dobles, mientras que lon Kamio sugirió la posibilidad de adelantar el inicio de la División Honor A. Se mencionó que las competiciones europeas comienzan antes, lo que podría influir en la planificación.

Raúl Gómez expuso cuatro opciones para el calendario de la División de Honor B, que incluían diferentes configuraciones de jornadas dobles y fechas de finalización. Antonio Aguilera subrayó que cualquier cambio en el formato, mencionado en la propuesta de la Asociación de Clubes anteriormente, afectaría a otras competiciones, mientras que Salva Font abogó por la opción de dos jornadas dobles en la primera vuelta. La discusión se centró en la necesidad de consenso y la viabilidad de las propuestas.

Debido a la necesidad de la nueva propuesta de la Asociación de Clubes, se establece el día 21 de mayo para una nueva Comisión Delegada donde poder decidir la nueva propuesta de calendario que se llevará a la Asamblea. Raúl Gómez se compromete a enviar el borrador de calendario, incluyendo la nueva propuesta, en el plazo de unos días para su valoración y estudio.

Dentro de la misma propuesta de la Asociación de Clubes, Salva Font informó que se habían puesto en contacto con las Asociaciones de Holanda, Bélgica y Alemania para poner en común la necesidad de que la Federación Internacional tuviera en cuenta los tiempos de descanso en el calendario anual y se programaran de otra manera. Salva



Font enfatizó que la Federación Española no puede hacer una solicitud relevante sin el apoyo de otras federaciones. Santiago Deó indicó que es crucial que todas las federaciones estén de acuerdo antes de enviar una carta a la Federación Internacional, ya que la falta de consenso podría debilitar la solicitud. Llorenç Arnau agregó que hay una reunión programada en Alemania para discutir el formato de ProLeague, lo que representa una oportunidad para presentar una postura unificada.

Raúl Gómez presentó las fechas para los campeonatos de España de Mamis y Papis, y categoría Master, con la opción de junio siendo la más favorable según Laura Márquez. Antonio Aguilera respaldó esta elección, indicando que los equipos andaluces prefieren junio. Además, se informó de la posibilidad de disputar un Campeonato de España Autonómico Sub-21, por petición de las FFTT, programado para el fin de semana del 3 al 5 de julio.

3. Reuniones con clubes

3.1. Formato Ascenso a DHA 2025-2026

Raúl Gómez expuso que la mayoría de los clubes que asistieron a la reunión informativa RFEH-Clubes no apoyan el actual sistema de ascenso a División de Honor A, sugiriendo que se debería considerar un reconocimiento para el campeón de la Liga Regular. Mónica García también intervino, enfatizando que la normativa actual permite que un equipo ascienda sin necesidad de jugar la Final Four, lo que genera dudas sobre la obligatoriedad de esta última.

Ignacio Monsalve defendió la idea de que la Final Four debe ser obligatoria y sugirió que se impongan sanciones a los clubes que no asistan. Santiago Deó, por su parte, mostró su escepticismo sobre la efectividad de las decisiones tomadas en la asociación de clubes, cuestionando si se considera el impacto en todas las categorías, no solo en la División de Honor. Ambos oradores coincidieron en la necesidad de una mejor comunicación y entendimiento entre los clubes.

lon Kamio planteó que el sistema de ascenso es problemático, ya que los filiales pueden influir en el resultado, y sugirió que el ranking de la liga no debería ser el único criterio. Raúl Gómez agregó que el cruce se basa en el mejor ranking de la liga regular.

Ignacio Usoz destaca que la postura en la Asociación de Clubes no es unánime en cuanto a la celebración de F4 o no y que se busca que el ranking de la liga prevalezca.



3.2. Análisis categoría sub-19 (estructura y calendario competiciones juveniles)

Raúl Gómez informa que se discutirá la propuesta de ampliar la categoría juvenil a 19 años, señalando que la opinión de los clubes es fundamental y que se presentarán los datos en la próxima reunión del 21 para su votación.

Raúl Gómez destaca la importancia de modificar el calendario de competición en España, subrayando que se debe hacer de manera cuidadosa y consultando a los clubes y FFTT. Salva Font apoya esta idea y propone trabajar en el calendario juvenil como un posible punto intermedio. Mónica menciona los desafíos que enfrentan los jugadores con los exámenes y otros compromisos, sugiriendo que la federación debe considerar a todos los jugadores, no solo a los de alto rendimiento.

Nani Escude argumentó que los jugadores deben conocer la decisión de ampliar la categoría juvenil a 19 años para poder planificar su futuro. María Tost apoyó la idea, señalando que podría ser beneficioso para las jugadores/as, pero también advirtió sobre el estrés que enfrentan al jugar en varias categorías. Mónica García añadió que la situación varía entre clubes, donde algunos pequeños podrían beneficiarse de retener jugadores para evitar la desaparición de equipos.

La Federación Madrileña de Hockey plantea la importancia de entender por qué los jugadores están abandonando el deporte, sugiriendo un análisis que abarque varios años. Raúl Gómez apoya esta iniciativa y menciona que se tiene hasta diciembre para evaluar las opciones y ajustar el calendario de competiciones.

4. Revisión de normativas

Raúl Gómez presentó la revisión de normativas sobre sanciones, sugiriendo la creación de zonas habilitadas para ellos tras recibir una sanción. También se propuso un cambio en la normativa para que los entrenadores reciban tarjetas amarillas acumulativas, en lugar de tarjetas verdes, para mejorar su comportamiento en el banquillo.

Estas normativas se enviarán para su estudio y valoración de cara a su aprobación en la próxima Comisión Delegada.

Diego Gavela Rivera destacó la falta de efectividad de las sanciones adicionales en el reglamento y la responsabilidad del capitán en el comportamiento del equipo.



Raúl Gómez anunció la formación de cuatro grupos de revisión de normativas, compuestos por voluntarios, para actualizar los reglamentos existentes. Se aclaró que no habrá cambios en los reglamentos antes de la Asamblea.

4. Formación arbitral para jugadores cadete-juveniles

Llorenç Arnau mencionó que la formación arbitral para los equipos cadetes e infantiles no ha tenido la participación esperada, a pesar de que algunas territoriales ya la han implementado. Mercedes Romero sugirió fijar una fecha límite para que todos los jugadores completen el curso, enfatizando la importancia de que aquellos que no lo hagan no puedan obtener su licencia.

Mercedes Romero destaca la falta de árbitros en el norte, mencionando que hay 10 equipos de división de honor y solo 5 árbitros disponibles. Antonio Aguilera pregunta sobre la obligatoriedad del proyecto, mientras que Raúl Gómez enfatiza que cada federación debe colaborar para aumentar el número de árbitros y que el proyecto puede ser parte de la solución.

Llorenç Arnau sugirió revisar la documentación relacionada con los cursos obligatorios para árbitros juveniles antes de tomar decisiones finales. La Federación Madrileña de Hockey destacó que ya se había comenzado a implementar el curso y solicitó claridad sobre los acuerdos previos, mientras que Diego Gavela Rivera abogó por cumplir con los compromisos establecidos para asegurar la formación adecuada de los árbitros.

Raúl Gómez y la Federación Madrileña de Hockey discutieron sobre los requisitos de licencia para jugadores juveniles y seniors, destacando la confusión existente en torno a los cursos necesarios. Se mencionó que algunos jugadores podrían seguir jugando sin cumplir con ciertos requisitos, lo que generó preocupación sobre la legalidad y la implementación de estas normativas. La necesidad de aclarar la documentación presentada fue un punto central del debate.



5. Criterios de organización Fases Sector

Raúl Gómez explicó que se han actualizado los criterios para la organización de la fase sector, garantizando que las cabezas de serie tengan preferencia en la votación, siempre que presenten su solicitud a tiempo. Mónica reflexionó sobre las implicaciones de estos cambios, señalando que podrían limitar la capacidad de las federaciones del País Vasco y Asturias para organizar sectores si un equipo cántabro tiene un mejor ranking.

6. Desempates Goles - Modificación Reglamento PPyCC

Raúl Gómez presentó una propuesta para modificar el artículo 58, ligas a una vuelta, de la normativa, eliminando los apartados que consideran la diferencia de goles en los desempates para las categorías infantiles y cadetes. Oriol Alcaraz mostró su apoyo a la idea del shootout como método de desempate, pero cuestionó si volver a cambiar la normativa sería un paso atrás en la alineación con Europa. Santiago Deó destacó que las normativas europeas no están diseñadas para estas categorías.

Antonio Aguilera expresó su preocupación sobre la justificación de la normativa que busca proteger a los deportistas, argumentando que no lo hace efectivamente. Raúl Gómez y Santiago Deó coincidieron en que la necesidad de marcar muchos goles no se eliminará, y que el enfoque debería estar en reducir la tensión en los partidos. Ignacio Usoz también mencionó que los problemas extradeportivos son una parte importante del contexto de las goleadas.

La discusión se centró en la exclusión de la categoría juvenil de las normativas de competición, con la Federación Madrileña de Hockey y Raúl Gómez abogando por su inclusión. Santiago Deó también apoyó la idea de ampliar la normativa, mientras que Mónica García mencionó las diferentes interpretaciones que tienen los clubes sobre la categoría juvenil, algunos viéndola como formación y otros como competencia.



7. Ruegos y preguntas

RESUMEN:

Raúl Gómez confirmará la fecha de la próxima reunión para el 21 de mayo a las 19:00.

Raúl Gómez enviará el calendario actualizado a todos los participantes.

Salva Font coordinará con las federaciones internacionales para solicitar una estudio de calendario de las competiciones internacionales.

Raúl Gómez coordinará una reunión intermedia, y un posterior grupo de trabajo, para discutir la propuesta de ampliar la categoría juvenil hasta 19 años.

Raúl Gómez propondrá la acumulación de tarjetas amarillas para entrenadores en lugar de tarjetas verdes.

El CNA, junto con la CD, establecerá una fecha límite para que los jugadores cadetes y juveniles completen el curso de iniciación al arbitraje.

Juan Ramón Hevia contactará a las federaciones territoriales para verificar quién ha completado el curso de arbitraje.

Raúl Gómez actualizará los criterios de organización fusionando los puntos dos y cuatro.

Raúl Gómez enviará un correo para solicitar todas las fases finales de la temporada 25-26 tras la CD del próximo 21 de mayo.

Raúl Gómez revisará la normativa sobre los desempates en las categorías infantil y cadete.

Y sin más asuntos que tratar, se levanta la sesión a las 21:02 horas.

Raúl Gómez Díaz

Responsable de Competiciones Nacionales